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ГОД МОЛОДЁЖИ НОВОСТИ

АНТИКРИЗИС

� Если есть такая социальная
категория – молодёжь, значит
надо обратить внимание на её
нужды и потребности, – считает
депутат Законодательного Со�
брания Челябинской области Ва�
дим Воробей, в недавнем про�
шлом лидер молодёжного дви�
жения, ему это вопрос близок и
понятен.

Предложите свежую идею
Год молодёжи выпал на кризисный временной
период. Акценты сместились с социальных проблем
на экономические. Но отменять Год молодёжи
Правительство не собирается.

проведения Года молодёжи. И
хотя правительство области и за�
конодательные власти приняли
решение расходовать бюджет
экономно, праздник никто не от�
менял. Поэтому даже кризис не
испортит планов. А, как известно,
без подарков на праздник не хо�
дят. Поэтому разработан комп�
лекс мероприятий: от молодёж�

чтобы успеть насладиться жиз�
нью, покуда трудовые будни и
быт не поглотили целиком и пол�
ностью.

� О чём будет говорить моло�
дёжь на Форуме?

� Конечно о своих проблемах.
Мы не живём одним днём. Будет
и следующий год, пускай не Год
молодёжи. Будут рождаться и
подрастать дети, и проблемы от�
сутствия кружков дополнитель�
ного образования, клубов по ме�
сту жительства и дворцов твор�
чества никто не снимет с нас –

Есть ведомственные, заводские
Дома культуры. Приходится арен�
довать, искать подходящие залы,
чтобы провести свои мероприя�
тия, такие как «Весна студенчес�
кая» или КВН. В последнее время
многое изменилось в отношении
детей, подростков и молодёжи.
Во�первых, создана законода�
тельная база. Во�вторых, повы�
шено внимание к досугу школь�
ников – это клубы. Но этого недо�
статочно. Необходим возврат к
системе клубов по месту житель�
ства. Не так давно проводил
встречу с жителями округа, они
жаловались что на Северо�восто�
ке областного центра нет подро�
стковых клубов, дети вынуждены
далеко ездить в кружки, секции.
Это очень тревожит родителей.

� Меня угнетает, что иные мо�
лодые люди уже с ранних лет ста�
новятся скучными, – продолжает
Вадим Воробей. – Нет в них азар�
та, той «безбашенности», которая
помогает сбываться мечтам, тво�
рить, создавать, выдумывать,
воплощать казалось бы несбы�
точные планы в жизнь. Они быст�
ро пасуют перед препятствиями.
А хуже всего, когда не знают, чего
хотят от жизни. И сейчас, гото�
вясь к Первому молодёжному
форуму, мы постоянно обраща�
емся к представителям молодёж�
ной палаты: «Предложите свежую
идею. И если она действительно
будет на гребне интересов моло�
дёжи – мы её поддержим».

Ирина АДЛЕР
Продолжение темы на стр. 2

Паводок–2009
По сведениям областного центра по гидроме�

теорологии и мониторингу окружающей среды,
паводок в этом году будет в пределах нормы. Си�
ноптики не прогнозируют раннего и обильного
половодья: по их расчётам снег начнет сходить в
первых числах апреля.

Тем не менее, уже в ближайшее время все аварий�
ные службы области совместно с подразделениями
МЧС будут приведены в полную готовность для опера�
тивного реагирования в случае возникновения чрезвы�
чайных ситуаций. Началась подготовка всех гидротех�
нических сооружений Челябинской области к пропуску
так называемой «большой воды». Особый контроль бу�
дет установлен за теми плотинами и дамбами, которые
находятся вблизи промышленных производств. Также
будет усилено наблюдение за качеством питьевой воды
в период половодья.

В целом, обеспечению безопасности эксплуатации
гидротехнических сооружений последние годы уделяет�
ся большое внимание. Сейчас на территории Челябинс�
кой области находится около 350 плотин и дамб. В нача�
ле 2008 года 99 из них были признаны аварийными, ещё
213 находились в неработоспособном состоянии. Тогда
же был утвержден комплексный план мероприятий по
обеспечению безопасности гидротехнических сооруже�
ний на территории области до 2010 года. Только в про�
шлом году на выполнение мероприятий плана из облас�
тного и федерального бюджетов было направлено 92,2
млн. рублей. Благодаря этим средствам удалось полно�
стью ликвидировать 2 аварийных плотины в Варненском
и Бреденском районах, законсервировать ГТС в Кара�
баше. Также был проведён капитальный ремонт гидро�
сооружений в Агаповском, Кыштымском, Пластовском,
Верхнеуфалейском муниципальных районах.

Работа по обеспечению надёжности и безопасности
гидротехнических сооружений продолжится и в этом
году. Главам городов и районов поручено до конца фев�
раля заключить необходимые договоры и провести аук�
ционы для определения организаций, которые будут об�
служивать ГТС, следить за их техническим состоянием.

Уголь горит
Депутатский корпус Заксобрания продолжает

курировать ситуацию с угольной отраслью Южного
Урала. Напомним, что из�за предпочтений энерге�
тиков, ввозящих импортный уголь, без загрузки
остались шахтёры Челябинской угольной компа�
нии. Это привело к социальному взрыву: угольщи�
ки вышли в пикет.

Хотя сегодня ситуация несколько стабилизирова�
лась, председатель Законодательного Собрания Челя�
бинской области Владимир Мякуш назначил своего пер�
вого заместителя Юрия Карликанова лично курировать
данную ситуацию. Традиционно продолжает работать по
этой теме бывший гендиректор ЧУК, депутат фракции
«Единая Россия» Заксобрания, секретарь Пластовско�
го местного Политсовета Партии Константин Струков,
который находится, что называется, внутри ситуации.

Принимаем
«ТЭФИ»

С 16 по 20 февраля в Челябинской области
впервые проходит всероссийский телевизионный
конкурс «ТЭФИ�Регион�2009». Информационное
вещание».

В этом году конкурс
проводится по 18 номина�
циям, которые поделены
на два тематических на�
правления: «Информаци�
онное телевещание» и
«Просветительское и раз�
влекательное телевеща�
ние». Организаторами за�
явлены следующие номи�
нации: «Ежедневная ин�
формационная програм�
ма (для городов с числен�
ностью населения до 300
тысяч)», «Ежедневная ин�
формационная програм�
ма (для городов с числен�
ностью населения более
300 тысяч)», «Интервьюер», «Ведущий информацион�
ной программы», «Программа о спорте», «Репортёр»,
«Еженедельная информационно�аналитическая про�
грамма» и «Специальный проект «Телевидение и
жизнь».

81 телекомпания практически из всех регионов
России представит на суд жюри 186 информацион�
ных программ. Честь Челябинской области будут за�
щищать еженедельный информационно�аналитичес�
кий обзор «Точка зрения» Областного телевидения,
информационная программа ТРК «Миасс» «24 Ми�
асс», и детский телевизионный творческий проект «Я!
Звезда!» челябинской компании «Эльф» («ОТВ � Звез�
да»). Победители поедут в Москву для участия во все�
российском конкурсе.

Приоритет –
рабочие места

На этой неделе планируется подписание согла�
шения правительства РФ и Челябинской области
по реализации программы стабилизации ситуа�
ции на рынке труда. Для этого в Москву вылетел
начальник главного управления по труду и заня�
тости населения области Леонид Шушарин. В
рамках программы предусмотрены мероприятия
по созданию в области новых рабочих мест, орга�
низации переобучения и общественных работ для
безработных. На финансирование этих меропри�
ятий будет привлечено около 746 млн. рублей. В
том числе 570 млн. рублей из федерального бюд�
жета, 30 млн. рублей из областного, а также сред�
ства предприятий и организаций.

В связи с этим губернатор Пётр Сумин поручил
организовать совещание по реализации программы с
участием всех глав муниципальных образований и ру�
ководителей местных отделений занятости, а также с
участием профсоюзов и общественных организаций
работодателей «ПРОМАСС» и СПП. Кроме того, на бу�
дут приглашены руководители предприятий, которые
допустили или планируют массовое сокращение ра�
ботников. Как подчеркнул Пётр Сумин, необходимо
чётко определится с приоритетными направлениями
финансирования, объёмом работ в каждом муниципа�
литете, решить вопросы координации совместной де�
ятельности: «Каждый глава, каждый руководитель дол�
жен знать, какие меры ему необходимо принять в сво�
ей территории». По мнению губернатора, главный упор
необходимо сделать не на временное трудоустройство
безработных, а на создание новых постоянных рабо�
чих мест. Пётр
Сумин поручил
своему замес�
тителю Юрию
Клёпову про�
анализировать
возможности
создания но�
вых рабочих
мест в бюджет�
ной сфере, в
строительстве,
в промышлен�
ности, малом
бизнесе, сель�
ском хозяйстве, в жилищно�коммунальной сфере. Так�
же губернатор поручил проанализировать ситуацию с
трудоустройством будущих выпускников вузов, техни�
кумов и училищ в нынешнем году.

Губернатор дал поручение своему заместителю
Юрию Клёпову и министру экономического развития
Елене Мурзиной в течение предстоящей недели про�
работать реальные эффективные меры дополнитель�
ной поддержки малого бизнеса. Пётр Сумин предло�
жил оценить возможность снижения налоговой нагруз�
ки на предпринимателей путем сокращения на 5% на�
логовой ставки при применении упрощённой системы
налогообложения, подготовить предложения по сни�
жению тарифов, сокращению административного дав�
ления, в том числе количества проверок со стороны
правоохранительных и надзорных органов, поручил в
кратчайшие сроки завершить юридические процеду�
ры по созданию гарантийного фонда для развития кре�
дитования малого бизнеса.

Идея провести 2009 год под
знаком молодёжи возникла не
спонтанно и не на пустом месте.
Этому событию предшествовали
принятие Декларации прав Рос�
сийской молодёжи. В Челябинс�
кой области был принят Закон о
молодёжи, разработаны нацио�
нальная доктрина образования,
правовые и организационные
меры по обеспечению защиты
прав студентов и молодёжи.

Три года готовили почву для

ного форума до заключительно�
го грандиозного мероприятия, на
котором будут подведены итоги.

Ничего нет плохого в праздни�
ках. Главное, чтобы у них была яс�
ная цель. Тот самый позитив, ко�
торый строить и жить помогает.
Хорош тот праздник, который
прошёл с пользой, заставил мо�
лодого человека найти друзей по
интересам, дал выход энергии и
зарядил положительными эмо�
циями. На то и дана молодость,

депутатов и чиновников. Поэто�
му этот год – повод обратить вни�
мание областных властей на нуж�
ды молодого поколения. Неда�
ром гласит народная французс�
кая пословица: «Кто не занимает�
ся системой образования, тот за�
нимается судебной системой».

� Что нужно молодёжи?
� Многое – в социальном пла�

не. Но для примера, начнём хотя
бы с того, что в Челябинске у мо�
лодёжи нет даже своего дворца.

ГОРЯЧАЯ ТЕМА

«Пенсионеров
в обиду не дадим!»

Виктор Чернобровин:

НОВОСТИ

Губернатор Пётр Сумин собрал на совещание Кон�
стантина Струкова, своего первого заместителя Влади�
мира Дятлова, министра промышленности и природных
ресурсов Евгения Тефтелева.

Струков доложил губернатору о ходе переговоров по
поставкам угля с руководством энергетических компа�
ний ОГК�3 и ТГК�10: на сегодняшний день удалось дос�
тичь соглашения о поставке в текущем году ТГК�10  420
тысяч тонн угля, ОГК�3 – 380 тысяч тонн. Всего на 2009
год угольный бассейн обеспечен заказами на 900 ты�
сяч тонн. Этого недостаточно, для обеспечения стабиль�
ной работы предприятия необходимо набрать заказов
как минимум на 1,5 миллиона тонн. В связи с этим учас�
тники совещания приняли решение продолжить пере�
говоры с энергетиками, тем более, что в ОГК�3 про�
изошла смена руководства.

Как подчеркнул Пётр Сумин, проблемы угольной от�
расли – сложные, поэтому их надо решать комплексно
и поэтапно. Губернатор поручил своему первому заме�
стителю Владимиру Дятлову наметить план действий по
решению проблем угольщиков и контролировать про�
должение переговоров с энергетиками.

Кроме того, на прошлой неделе депутат Струков ра�
ботал в департаменте угольной отрасли министерства
промышленности и торговли РФ. Как сообщил Констан�
тин Иванович, руководство департамента готово рас�
смотреть заявку южноуральцев на получение средств
федерального бюджета, предусмотренных в рамках
программы реструктуризации угольной отрасли в объё�
ме 1,2 млрд. рублей. Пётр Сумин поручил в ближайшее
время организовать визит в Челябинскую область ру�
ководителя департамента, чтобы обсудить перспекти�
вы угольной отрасли и соответствующие мероприятия.

� Виктор Павлович, начнём
с того, что в прошлом году
произошло увеличение пен�
сий...

� Да, с 1 августа на 15% уве�
личена базовая часть пенсии.
Страховая часть трудовых пенсий
повышалась трижды – 1 февраля
– на 12%, 1 апреля – на 8% и 1
августа на 8%. За год страховая
часть увеличилась на 30%. В ре�
зультате по состоянию на 1 ок�
тября средний размер трудовой
пенсии по старости достиг 4 472
рубля. По сравнению с данными
на 1 октября 2007 года размер
средней пенсии увеличился на
37,5 %. Обратите внимание на то,
что величина прожиточного ми�
нимума для южноуральских пен�
сионеров за III квартал прошлого
года установлена в сумме 3287
рублей. Средний размер пенсий
превышает указанный показа�
тель на 36%.

Кроме того, на протяжении
многих лет южноуральцы, кото�
рые длительное время работали
в районах Крайнего Севера и ме�
стностях, приравненных к райо�

В минувшем году было принято много нормативных
актов по улучшению материального положения
пенсионеров. Напомнить читателям о тех
проблемах, которые были разрешены и рассказать
о перспективах мы попросили управляющего
Пенсионного Фонда РФ по Челябинской области,
руководителя антикризисной группы по работе с
пенсионерами, депутата фракции «Единая Россия»
Законодательного Собрания Челябинской области
Виктора ЧЕРНОБРОВИНА.

нам Крайнего Севера, требовали
предоставления им всех «север�
ных» льгот, в том числе установ�
ление повышенного размера ба�
зовой части трудовой пенсии. С
1 января 2008 года они получили
право на повышенные размеры
базовых частей трудовых пенсий.
Например, в настоящее время
базовая часть трудовой пенсии
по старости равна 1794 рубля.
Для лиц, работавших не менее 15
лет в районах Крайнего Севера,
она установлена в сумме 2 691
руб., а для тех, кто не менее 20
лет работал в местностях, при�
равненных к районам Крайнего
Севера, – 2 332 руб. в месяц.

� Какие произошли изме�
нения в социальных пенсиях
в связи с потерей кормильца?

� В прошлом году вступил в
силу Федеральный закон от
09.04.2007 № 43�ФЗ, который
предоставил возможность по�
лучения социальной пенсии
студентам старше 18 лет, поте�
рявшим одного или обоих роди�
телей, которые обучаются по
очной форме в образователь�
ных учреждениях всех типов и
видов, но не дольше чем до до�
стижения ими возраста 23 лет.
Раньше дети, потерявшие кор�
мильца, после достижения воз�
раста 18 лет могли получать

только трудовую пенсию, раз�
мер которой иногда был значи�
тельно ниже, чем социальная
пенсия. А учащимся старше 18
лет право на получение соци�
альной пенсии ранее вообще не
предоставлялось.

� Появилась «гражданская»
пенсия и у военных пенсионе�
ров?

� Действительно, в июле
вступил в силу Федеральный
закон от 22.07.2008 № 156�ФЗ
«О внесении изменений в от�
дельные законодательные акты
Российской Федерации по воп�
росам пенсионного обеспече�
ния». Военные пенсионеры ожи�
дали данный закон около двух
лет. Многие из них после уволь�
нения с военной службы и на�
значения пенсии за выслугу лет
или по инвалидности имеют со�
лидный «гражданский» стаж (ра�
боты по трудовому договору).
Но по ранее действующему за�
конодательству они могли выб�
рать только одну пенсию � воен�
ную или трудовую.
Окончание, начало на стр. 1
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№ 6

В КОМИТЕТАХ ГОД МОЛОДЁЖИ

� Областной молодёжный форум по�
свящён Году молодёжи, объявленному
Президентом РФ. В форуме примут учас�
тие представители органов власти всех
уровней, лидеры профсоюзных, молодёж�
ных и общественных объединений. Рабо�
та в такой команде позволит объединить
усилия и с максимальным эффектом про�
вести мероприятия в рамках Года молодё�
жи, – прокомментировал Руслан Усмано�

Время новых возможностей
Наступивший год, по мнению председателя комитета по делам
молодёжи, культуре и спорту Законодательного Собрания
Челябинской области Руслана Гаттарова, даст новый толчок
развитию молодёжной политики, откроет перед молодыми
людьми массу новый возможностей.

вич. – В данном случае я говорю о созда�
нии большого количества новых возмож�
ностей и площадок для самовыражения
молодёжи, отходе от патернализма со
стороны государства и субъектности уча�
стия молодёжи в Годе молодёжи. Други�
ми словами, в Год молодёжи мы должны
создать для молодёжи новые возможнос�
ти, новые практики, которые относитель�
но автономно будут работать и дальше,

делая таким образом годом молодёжи
каждый последующий год, но уже с мини�
мальным государственным участием.
Именно создание возможностей для са�
мореализации молодёжи должно стать
главной задачей для всех без исключения
государственных и бизнес структур. И в
первую очередь – в регионах.

Итогом Года молодёжи должен стать
прорыв в сфере молодёжной политики, а
итогом работы Областного молодежного
Форума «Молодёжь. Государство. Обще�
ство» станут рекомендации Законода�
тельному Собранию Челябинской облас�
ти, Правительству Челябинской области,
Главному управлению молодёжной поли�

Всего на форум соберутся 360 че�
ловек: депутаты Государственной
Думы, Законодательного Собрания,
Правительства области, руководители
муниципальных органов в сфере моло�

� Не надо сбрасывать со счетов, то
что было сделано в области регио�
нальной молодёжной политики за ми�
нувшее время, – считает начальник
главного управления молодёжной по�

К году юных – будь готов!
По сути для Главного управления молодёжной политики
Челябинской области каждый год проходит под эгидой
молодёжи. Это его работа. И, когда чиновники стараются
предложить какие�то новые идеи, мероприятия, праздники,
управление основывает свою программу на ценностях,
проверенных временем.

литики Алексей Слаутин. – Была выс�
троена чёткая система, которую не
разрушит даже финансовый кризис.
Все мероприятия, которые мы прово�
дили со студентами и школьниками в

последние годы, будут реализованы.
Даже если не будет хватать средств
из бюджета города или области. Мы
найдём спонсоров, привлечём сред�
ства родителей, людей заинтересо�
ванных, чтобы их дети в течение года,
а не только летом, были заняты тру�
дом и отдыхом.

Надеюсь, что массовом порядке
молодёжь не заметит кризиса. Будут
сохранны все программы: интеллек�
туальный марафон «Шаг в будущее»,

«Лига интеллектуальных игр», «Лига
юных журналистов», скаутское движе�
ние, туристко�краеведческое. Новых
мероприятий не предлагаем.

Готовящийся Первый молодёжный
Форум – возможность осмыслить
проделанную работу. Отсутствие
средств – это повод критически ос�
мыслить, какие программы нужны на�
шей молодёжи, а какие нет. Это как в
бизнесе: выживают самые успешные,
перспективные, сильные. Также и
наши программы, если они интерес�
ны бизнес сообществу, значит будут
существовать. Реально оценивая пер�
спективу, полагаю, что останутся все
наши проекты, которые пользовались
поддержкой на областном уровне и
которые действительно необходимы
для молодёжи.

Чем сложнее ситуация, тем актив�
ней мы начинаем бороться за жизнь.
Молодёжь – это самая активная часть
населения. На примере клуба интел�
лектуальных игр можно проследить
динамику, когда из организации в
тридцать человек выросла лига чис�
ленность в 3 тысячи. Движение полу�
чило поддержку со стороны области.
Клуб проводит выездные заседания,
проводились он�лайн игры. Когда
сформировалось ядро и появились
интересные движения, будь то скау�
ты или «Лига юных журналистов», то
процесс уже сложно остановить, даже
кризис ему не помеха.

Ирина АДЛЕР

Итоговые штрихи к форуму
Первый областной молодёжный форум «Государство.
Молодёжь. Общество», приуроченный к объявленному в России
Году молодёжи, состоится 19 февраля в Законодательном
Собрании Челябинской области. Напомним, что его
инициаторами стали депутаты Общественной молодёжной
палаты при Заксобрании. Все главные вопросы по проведению
такого масштабного мероприятия были решены в ходе
итогового заседания оргкомитета.

дёжной политики, представители Об�
щественной молодёжной палаты при
ЗСО, Совета Молодёжного региональ�
ного собрания депутатов, Совета по ре�
ализации молодёжной программы

ООПС «Федерация профсоюзов Челя�
бинской области», трудовых коллекти�
вов, Общественной палаты Челябинс�
кой области, областного Совета вете�
ранов, общественных советов при ЗСО,
а также студенческий актив ВУЗов и
СУЗов и представители органов школь�
ного самоуправления. Для участников
форума пройдёт выставка, в которой
участвуют ЧОО РОСТО (ДОСААФ) и го�
сударственный военный центр «Булат».
Она расскажет о деятельности военно�
поисковых отрядов, о военных видах
спорта и допризывной подготовке мо�

тики Челябинской области, органам мес�
тного самоуправления, бизнес структурам
и СМИ Челябинской области по совер�
шенствованию региональной молодёжной
политики.

лодых людей. В планах также показ ви�
деофильма о деятельности студенчес�
ких трудовых отрядов. Вопросы, кото�
рые будут подняты на форуме, отлича�
ются разнообразием, но все они важ�
ны для настоящего и будущего молодых
людей. Среди них реализация моло�
дёжной политики в Челябинской обла�
сти, формирование и реализация ини�
циатив в студенческой среде, пробле�
мы занятости молодёжи и содействие
её трудоустройству, роль патриотизма
в формировании личности, а также
тема молодёжи и выборов. В рамках
форума пройдёт круглый стол на тему
«Развитие детского общественного
движения: опыт и перспективы». Оргко�
митетом были одобрены проекты резо�
люции и общения участников форума.

Елизавета ВОРОБЬЁВА

НАРОДНАЯ ТЕМА

На бегу рассматриваю пару глянце�
вых листочков – и недоумеваю. А потом
вдруг становится дурно: шок! Старт на�
значен на десять вечера, на пятницу.
Непонятно чего, непонятно кого, невра�
зумительный набор слов. Но не утрен�
ник, это точно. И вполне узнаваем про�
филь резвого зайчика, логотипа мужско�
го журнала «Плэйбой», и демонстрация
обложек с изображением полуголых
женщин.

Никаких объяснений не дано, что сие
означает? Плэйбой вышел на бой? На
охоту за наивными детскими душами?
Тех, которые шли впереди, даже зрелы�
ми тинейджерами не назовёшь – недав�
ние детсадовцы. Интересно, как бы их
мамы�папы отреагировали на предло�
жение деткам прийти на тусовку под зна�
ком «Playboy»? Слава Богу, девчонки ни�
чего не поняли, бумажки полетели на
асфальт. А может кто�то и заинтересует�
ся, сбежит из дома на авантюрный зов...

Сексуальное просвещение школьни�
ков мы уже проходили, и чрезмерная
осведомлённость взорвала общество
огромным количеством ранних половых
связей и абортов. В России ежедневно
истребляется 13 тысяч младенцев —
ещё в утробе матерей, это несколько
миллионов в год. И, понятно, среди не�

«Playboy» для детей?
Вижу обычную, кажется, картинку: некто раздаёт лощённые
рекламки проходящим детям. Одним, другим. Тем на вид лет
десять, возраст неплатёжеспособный, но... А меня почему�то
пропустила мимо. Торможу с дерзким любопытством: «А мне?».

состоявшихся мамочек растёт процент
несовершеннолетних.

Мы пожинаем опасные плоды сексу�
альной революции. Ещё больше ужаса�
ет статистика преступлений сексуально�
го характера, совершённых в отношении
детей. Педофилы взбесились! Народ
взывает: их пора отстреливать или кас�
трировать!

Недавно страну взбудоражил случай,
когда молодой парень убил насильника,
глумившегося над его племянницей.
Большинство простых людей заявило:
«И правильно сделал!». Доколе по ули�
цам будут шнырять растлители малолет�
них и творить свои чёрные дела? Доко�
ле общество будет неспособным их на�
казать? Доколе наши дети будут встре�
чать коварные капканы на повседневном
пути «школа–дом»?

Должны же действовать законы, за�
щищающие наших детей от негативной
информации, аморальной и назойливой
рекламы, пошлой и опасной продукции
всех видов: имя ей – легион! А вы как
считаете?

Вот как прокомментировал ситуацию
Анатолий Иванович Брагин, депутат
фракции «Единая Россия» Законода�
тельного Собрания Челябинской облас�
ти, председатель комитета по законода�

тельству, государ�
ственному строитель�
ству и местному само�
управлению:

� В России есть фе�
деральный закон, ог�
раничивающий доступ
детей, молодого поко�
ления к рекламе и ма�
териалам эротическо�
го содержания. Более
того, прописано, чтобы
все подобные издания
в киосках и других тор�
говых точках находи�
лись в обёртках, чтобы
не было видно карти�
нок и содержания. Не�
давно прокуратура об�
ласти проводила про�
верку и убедилась, что
упомянутый закон в
значительной степени
не исполняется. Предложено неожи�
данное решение: принять областной
закон, аналогичный федеральному. Я
считаю, в этом нет необходимости: фе�
деральный закон – прямого действия,
областной закон не должен его дубли�
ровать. Выход один: надо добиваться
его исполнения. Всем – органам Рос�
потребнадзора, прокуратуры, ОВД, си�
стемы образования и других служб, на
кого возложены обязательства по ис�
полнению закона. И обычным людям
тоже. На каждой улице милиционера не

поставишь, но о замеченных нарушени�
ях нужно проинформировать компетен�
тные органы, ОВД. Чтобы нарушителей
доставили в милицию, выяснили, поче�
му они этим занимаются, составили
протокол, привлекли к административ�
ной ответственности. Главное ведь не
в суровости наказания, а в его неотвра�
тимости. Людям, увидевшим наруше�
ния закона, нужно адекватно на это ре�
агировать. Если нам не безразличны
наши дети...

Римма ГАЛИМХАНОВА

Космос, уголь и жильё "
попечение моё

Как помочь молодым семьям, оказавшимся в трудной ситуации, не
упустить дороги, объекты строительства и жилищно�коммунальную сфе�
ру – обо всём «болит голова» комитета по строительству, жилищно�ком�
мунальной политике и дорожному хозяйству. Повестка 53�го заседания,
которое провёл первый заместитель председателя Законодательного
Собрания Челябинской области Юрий Карликанов, была насыщенной.

Депутаты заслушали информацию о
ходе разработки плана реализации схе�
мы территориального планирования Че�
лябинской области. Схема утверждена
областным правительством в ноябре про�
шлого года. В неё включён перечень
объектов капитального строительства
регионального значения в сфере жилищ�
ного и промышленного строительства,
здравоохранения, образования, охраны
окружающей среды, совершенствования
инфраструктуры автомобильного транс�
порта. Теперь нужно тщательно проду�
мать, как действовать на практике. Необ�
ходима корректировка документа – в свя�
зи с нестабильной экономической ситуа�
цией.

Юрий Карликанов отметил, что это
один из ключевых вопросов, но торопить�
ся с ним нельзя. Разработчикам плана
нужно определить сроки подготовки до�
кументов по планировке территории,
проектной документации и строитель�
ству, подумать о финансовом обеспече�
нии мероприятий. К вопросу решено вер�
нуться в четвёртом квартале.

Принципиально важен вопрос о пере�
ходе на нормативное содержание авто�
мобильных дорог регионального или
межмуниципального значения. К этому
обязывают принятие федерального зако�
на № 257 «Об автомобильных дорогах и о
дорожной деятельности в Российской
Федерации» и отмена областного закона
об автомобильных дорогах. Отраслевым
министерством рассчитаны нормативы
финансовых затрат и бюджетных ассиг�
нований на капитальный ремонт, ремонт
и содержание автомобильных дорог, про�
шедшие экспертизу в ГК ЕТО и минэко�
номразвития области.

На текущий год общий объём бюджет�
ных ассигнований на эти цели (при 100�
процентной бюджетной обеспеченности)
составляет 18,8 млрд. рублей – в ценах
2008 года. В прогнозных ценах на 2010
год потребность составит 22,9 млрд. руб�
лей, из них львиная часть – 13, 6 млрд.
предусмотрена на капитальный ремонт.

Депутаты рекомендовали отраслево�
му министерству ускорить утверждение
нормативов, в марте вопрос будет обсуж�
даться на заседании правительства обла�
сти. Поэтапный переход на нормативное
финансирование содержания и ремонта
автомобильных дорог с 2010 года будет
рассмотрен с учётом возможностей об�
ластного бюджета.

изучить ситуацию с участниками про�
цесса и подготовить обращение к Фе�
деральной антимонопольной службе.

На злобу дня воспринят вопрос ре�
структуризации платежей граждан по
ипотечным кредитам и займам. Ситуа�
цию нельзя назвать критической, счи�
тает Александр Кондрашов, генераль�
ный директор ОАО «Южно�Уральская
корпорация жилищного строительства
и ипотеки». Реструктуризация – дей�
ствительно выход для поддержки граж�
дан, ставших заёмщиками по ипотеч�
ным кредитам и попавших в трудную
ситуацию из�за потери работы или со�
кращения доходов. Предполагаются
изменения параметров платежей по
кредитам: снижение процентной став�
ки, изменение графика платежей, сро�
ков и размеров уплаты процентов, по�
лучение кредита на более льготных ус�
ловиях для погашения ипотечного кре�
дита и т.д.

Бурную реакцию вызвал вопрос о
тарифах на жилищно�коммунальные
услуги в Челябинской области на 2009
год. Депутат фракции «Единая Россия»
от Копейска Ярослав Чабан считает не�
обходимым вновь обратиться к прави�
тельству страны: тарифы становятся
неподъёмными для населения.

� Рост сумасшедший, и когда этому
придёт конец, непонятно. Почему мы
должны платить за газ по международ�
ным ценам? Мы – газовая страна! Пусть
нам объяснят, когда прекратится рост
цен на энергоносители? Почему в США
горючее дешевле, чем в России? Поче�
му, если меньше потребляешь электри�
чества – платишь дороже?

Вопросы без ответа. Депутаты со�
шлись на том, что объяснение всё�таки
существует: есть закрытые статьи рас�
ходов, оборонная промышленность и
космос. Напомним: предложение замо�
розить тарифы не раз выносилось на
федеральный уровень – от областного
правительства и Заксобрания. Положи�
тельного заключения не принято. Одна�
ко в Челябинской области не самая худ�
шая ситуация, лишь в 14 из 83 регио�
нов РФ тарифы ниже. Рост тарифов на
электроэнергию – 22 процента, на ос�
тальные ресурсы и коммунальные услу�
ги повышение неравномерное: где�то
тарифы выросли на 10�17 процентов,
где�то – на треть, а кое�где остались на
уровне прошлого года.

Серьёзным шагом навстречу строите�
лям можно считать разработку мер по
снижению расходов подрядных органи�
заций на подключение и присоединение
к объектам инфраструктуры. Министер�
ству строительства, инфраструктуры и
дорожного хозяйства депутаты рекомен�
довали организовать контроль за дея�
тельностью глав муниципальных образо�
ваний, руководителей электросетевых
организаций и коммунального комплек�
са. Речь идёт о приостановлении установ�
ленных в муниципальных образованиях
тарифов на подключение к сетям инже�
нерно�технического обеспечения. Пред�
ложено исключить инвестиционные со�
ставляющие, оставив лишь непосред�
ственные затраты на подключение.

При этом отмечено, что тарифы за
подключение к электроэнергии суще�
ственно снизились, реально уменьшив
затраты. Вместе с тем встречаются серь�
ёзные проблемы при подключении к
объектам инфраструктуры, тяжбы с зас�
тройщиками длятся годами. Препоны
встречаются даже при строительстве
коммуникаций и безвозмездной их пере�
даче. Депутаты решили более детально

Последний вопрос повестки про�
диктован обращениями граждан, недо�
вольных организацией поставок твёр�
дого топлива и низким качеством сы�
рья. Депутаты заинтересовались ситу�
ацией. Генеральный директор ОАО «Че�
лябоблтоппром» Александр Шеметов
объяснил: предприятие осуществляет
оптовые поставки для нужд населения
и предприятий коммунального хозяй�
ства. Покупается в основном кузбас�
ский уголь, он выгоднее и качественней
челябинского, но на «погоду» в ЧУК это
не влияет. Фактические цены для насе�
ления не превышают цен, утверждён�
ных ЕТО и пересчитанных по фактичес�
кой теплотворной способности. На
фоне газификации рынок сужается, од�
нако теперь Челябинск будет снабжать
углём и Копейск.

Комитет решил рекомендовать ру�
ководителям органов местного самоуп�
равления городских округов и муници�
пальных районов принять меры по над�
лежащему исполнению полномочий по
организации снабжения населения топ�
ливом.

Алла ШАТРОВА
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ГОРЯЧАЯ ТЕМА НАЦПРОЕКТ: ЗДОРОВЬЕ

Проблему решила Надежда
Наши читатели из Копейска решили по�

благодарить депутата фракции «Единая
Россия» Законодательного Собрания Челя�
бинской области Надежду Петровну Буха�
рину, обратившись к ней через газету с «от�
крытым письмом», которое мы с удоволь�
ствием публикуем.

Уважаемая Надежда Петровна! 26 сентября
2008 года наша семья, как участник програм�
мы «Обеспечение жильём молодых семей», по�
лучила Свидетельство о праве на получение со�
циальной выплаты на приобретение жилья. Ка�
залось, счастье обладания собственными мет�
рами уже так близко, но банки города, в том
числе и Сбербанк, отказывались принимать
Свидетельство в качестве первоначального
взноса при покупке квартиры в ипотеку, в се�
мье двое маленьких детей иждивенцев. В ад�
министрации г. Копейска, где мы проживаем,
помочь не смогли, и тогда на семейном совете
мы приняли решение обратиться в региональ�
ную приёмную председателя партии «Единая Россия» В.В. Путина. И вот, 11 но�
ября 2008 года мы попали на депутатский приём к Вам, уважаемая Надежда Пет�
ровна! Честно говоря, к тому времени мы уже потеряли надежду приобрести свое
жилье. Но Вы так тепло нас приняли, так заинтересовались нашим вопросом, так
профессионально и быстро, буквально в несколько минут, его решили! Мы вос�
хищаемся Вашей человечностью, умением сопереживать людям!! В наше время
очень редко можно встретить просто неравнодушного человека, а такого добро�
го и отзывчивого, как Вы, тем более. Благодаря Вам, Вашему неподдельному ин�
тересу к проблемам тех, кто к Вам обращается за помощью и поддержкой, а так�
же благодаря работе приёмной В.В. Путина, наша семья уже в 2009 году плани�
рует переехать в собственную квартиру! Благодаря Вам мы не потеряли веру и в
наше Государство и Правительство. Огромное Вам Человеческое спасибо за Вашу
помощь и Ваш нелёгкий труд на благо жителей нашей области!

С уважением и благодарностью,
Николаенко Александр Валерьевич, Николаенко Ольга Николаевна

НАМ ПИШУТ

Наука в помощь врачам
В диагностическом центре Челябинской областной клинической боль�

ницы установлен ещё один современный 64�срезовый компьютерный то�
мограф. «Умная машина» была приобретена полностью за счёт средств
областного бюджета. Его стоимость – более 70 млн. рублей. Но такие зат�
раты оправдывают себя: на сегодняшний день этот вид диагностики явля�
ется одним из самых передовых в медицине.

Новый томограф предназначен для диагностики сердечно�сосудистых забо�
леваний. Появление аппаратов подобного уровня в нашей области станет ещё
одним шагом на пути к формированию высококлассной кардиослужбы в регио�
не. На сегодняшний день строительство федерального центра сердечно�сосу�
дистой хирургии выходит на завершающую стадию. Именно после постановки
диагноза на таком компьютерном томографе, врачи смогут максимально быстро
направлять пациентов на оперативное лечение, что повышает шанс на сохране�
ние жизни человеку.

Ещё один аппарат – магнитно�резонансный томограф – также предназначен
для диагностики и раннего выявления заболеваний всех внутренних органов че�
ловека. Однако в нем используются не рентгеновские лучи, как в компьютерном
томографе, а магнитное поле. Из областного бюджета на его приобретение было
направлено почти 80 млн. рублей.

Главное достоинство этих двух аппаратов – высочайшее качество изображе�
ния при высокой степени сканирования. Это позволяет максимально быстро по�
лучить информацию о состоянии пациента, что особенно важно в экстренных слу�
чаях. Также томограф незаменим при сканировании тех органов, которые нахо�
дятся в постоянной динамике, особенно сердца, печени.

Новое отделение – детям
Ребятишки с самыми различными заболеваниями кожи, в том числе

аллергическими дерматозами, теперь будут проходить лечение в совре�
менном отделении. С января этого года на базе Областного кожно�вене�
рологического диспансера № 3 открылось первое дерматологическое от�
деление для детей со всей области. Сюда теперь будут госпитализиро�
ваться не только детки из районов, но и из областного центра. Сейчас
здесь развернуто 25 коек круглосуточного стационара и 5 коек дневного
пребывания.

Ранее о таком отделении можно было только мечтать. В новом отделении для
ребятишек созданы комфортные условия не только лечения, но и пребывания.
Проведён капитальный ремонт, например, заново смонтирована вентиляционная
система – во всех палатах установлены рециркуляторы воздуха, которые позво�
ляют добиться дополнительного его очищения. Палаты рассчитаны не более чем
на трёх человек, к тому же есть палаты совместного пребывания мам с детьми
раннего возраста. Для изоляции детей с подозрением на наличие инфекции обо�
рудованы полубоксы. Есть в отделении и современное физиотерапевтическое
оборудование, которое позволяет снизить лекарственную нагрузку на организм
ребенка, не уменьшая эффективность комплексного лечения. Так же здесь по�
явились кабинеты для процедуры «электросна», которая помогает уменьшить зуд
и продлить период спокойного сна ребёнка.

В новом отделении детки с псориазом, крапивницей, аллергическими дерма�
титами и другими заболеваниями кожи проходят лечение под присмотром опыт�
ных врачей. Из трёх врачей детских дерматологов – у двоих высшая категория.
Кроме того, учтено и то, что у маленьких пациентов, поступающих в отделение,
зачастую есть сопутствующие заболевания внутренних органов. Здесь работают
врачи�консультанты: детский невролог и педиатр, последний врач – кандидат
медицинских наук. Установлены тесные связи с Областной детской клинической
больницей, если возникает необходимость, то приглашают врачей и других спе�
циальностей. Еженедельно в отделении проводит свои консультации главный
детский дерматолог Челябинской области.

Адрес нового отделения: г. Челябинск, ул. Блюхера 12, тел. 232�00�37.

10 миллионов за болезни
По данным Министерства здравоохранения Челябинской области, в

прошлом году медицинские работники обнаружили почти 9500 случаев
социально значимых заболеваний, о которых южноуральские пациенты
ранее не подозревали. За эту работу в качестве стимулирующих выплат
из консолидированного бюджета области было выделено более 10,3 млн.
рублей. Эти денежные средства больницы направили на поощрение тех
сотрудников, которые выявили то или иное заболевание.

Как и в 2007 году, в прошлом году у пациентов на ранней стадии больше все�
го выявлено заболеваний сахарным диабетом (2007 год – 3893 случаев, 2008
год – 4071 случаев) и злокачественными новообразованиями (2007 год – 2082
случаев, 2008 год – 2616 случаев).

Напомним, что медики получают денежное вознаграждение только в том слу�
чае, когда выявили болезнь впервые, т.е. ранее больной не подозревал о её су�
ществовании, и второе важное условие – заболевание должно быть обнаружено
на ранней стадии, когда его можно вылечить или предотвратить серьезные ос�
ложнения. За выявление 1 случая гипертонической болезни лечебно�профилак�
тические учреждения получают по 400 рублей, за 1 случай сахарного диабета,
туберкулеза, ВИЧ�инфекции, врожденной патологии у детей – по 1000 рублей
за каждое выявленное заболевание, за 1 случай онкологического заболевания
на 1 и 2 стадиях – 1500 рублей.

«Пенсионеров в обиду не дадим!»
Виктор Чернобровин:

Окончание, начало на стр. 1
В соответствии с указанным законом

военным пенсионерам, которые имеют
страховой стаж не менее 5 лет и достиг�
ли возраста, дающего право на трудо�
вую пенсию по старости (мужчины – 60
лет, женщины – 55 лет), предоставлено
право устанавливать страховую часть
трудовой пенсии по старости одновре�
менно с военной пенсией за выслугу лет
или по инвалидности. Средний размер
страховой части трудовых пенсий, уже
установленных южноуральским воен�
ным пенсионерам, составил 1080 руб.
94 коп.

� Увеличен ли размер компенса�
ции по уходу за нетрудоспособны�
ми?

� Да, с 1 июля прошлого года увели�
чен (с 575 до 1380 руб. в месяц) размер
компенсационной выплаты на уходу за
инвалидом I группы, ребенком�инвали�
дом в возрасте до 18 лет, а также за пре�
старелым, нуждающимся по заключе�
нию лечебного учреждения в постоян�
ном постороннем уходе либо достигшим
возраста 80 лет. Кроме того, с этой же
даты одному неработающему трудоспо�
собному лицу, осуществляющему уход
за двумя и более нетрудоспособными
лицами, компенсационные выплаты ус�
танавливаются в отношении каждого не�
трудоспособного гражданина.

 � Нынче заработа�
ла интересная Про�
грамма софинанси�
рования пенсионных
накоплений, нашла
ли она отклик?

� Те люди, которых
заботит собственное
будущее знают, что с 1
октября вступил в силу
Федеральный закон от
30.04.2008г. №56�ФЗ
«О дополнительных
страховых взносах на
накопительную часть
трудовой пенсии и госу�
дарственной поддерж�
ке формирования пен�
сионных накоплений».
Впервые с начала про�
ведения преобразова�
ний в пенсионной сис�
теме государство ввело
экономическое стиму�
лирование доброволь�
ного участия в накопи�
тельной пенсионной си�
стеме самих граждан и
работодателей, кото�
рое заключается в со�
ф и н а н с и р о в а н и и
средств пенсионных на�
коплений граждан со
стороны государства.

Размер дополни�
тельных страховых

взносов на накопительную часть трудо�
вой пенсии каждый гражданин опреде�
ляет самостоятельно, но государствен�
ная поддержка формирования пенсион�
ных накоплений будет предоставляться
только гражданам, уплатившим в теку�
щем календарном году дополнительные
страховые взносы в сумме не менее 2
тыс. рублей. Государство будет доплачи�
вать 100% к уплаченным гражданином
взносам, но не более 12 тыс. рублей в
год на протяжении 10 лет.

Если при достижении пенсионного
возраста (55 лет для женщин и 60 лет для
мужчин) гражданин не подаст заявление
о назначении ему трудовой пенсии и
продолжит уплачивать дополнительные
взносы, государство будет доплачивать
400% к сумме уплаченной гражданином,
но не более 48 тыс. рублей в год.

Жители Челябинской области актив�
но включились в проводимую работу по
реализации Федерального закона, заяв�
ления подало уже около 50 000 человек.

� Многие пенсионеры жаловались
на сложность процедуры отказа от
набора социальных услуг, есть ли из�
менения в этом отношении?

� Начиная с этого года изменён срок
действия заявлений об отказе от полу�
чения набора социальных услуг. Льгот�
никам, отказавшимся от получения на�
туральных льгот и не изменившим свое�

го решения, не нужно будет ежегодно
подавать заявление, подтверждающее
такое же решение.

� Молодых мам, конечно интере�
сует материнский капитал...

� Мы широко оповестили о том, что
с 1 января разрешено досрочно исполь�
зовать средства материнского капита�
ла на улучшение жилищных условий.
Эта антикризисная мера, если помните,
была озвучена лидером нашей партии
на Х съезде «Единой России». Сегодня
возможность использовать средства
материнского капитала на погашение
основного долга или уплату процентов
по кредитам и займам будет предостав�
ляться тем семьям, которые заключат
ипотечные договоры до 31 декабря 2010
года. Погасить задолженность по ипо�
теке с помощью материнского капита�
ла можно будет всем матерям, имею�
щим более двух детей, вне зависимос�
ти от срока, прошедшего со дня рожде�
ния или усыновления второго ребенка.

На 2009 год материнский (семей�
ный) капитал установлен в размере 299
731,25 рублей.

� Кроме того, в этом году мы ждём
очередного увеличения пенсий?

� Уже принят закон, согласно кото�
рому в 2009 базовую часть трудовых
пенсий планируется повысить в два эта�
па: с 1 марта � до 1950 рублей и с 1 де�
кабря � до 2460 рублей (в целом за год
рост составит на 37,2%). Для пенсионе�
ров, которые достигли возраста 80 лет
или являются инвалидами с ограниче�
нием способности к трудовой деятель�
ности III степени, размер базовой части
трудовой пенсии по старости с 1 марта
2009 года устанавливается в сумме
3900 рублей в месяц, с 1 декабря 2009
года � 4920 рублей в месяц.

Кроме того, размеры базовой части
трудовой пенсии по старости и по ин�
валидности лицам, у которых на ижди�
вении находятся нетрудоспособные
члены семьи, будут устанавливаться в
повышенных размерах в зависимости
от количества таких членов семьи (от
одного до трех). На каждого иждивенца
базовая часть пенсии будет увеличена
с 1 марта на 650 рублей, а с 1 декабря �
на 820 рублей. Ожидается, что с 1 апре�
ля 2009 года страховая часть трудовых
пенсий будет проиндексирована на
15,6%.

� Есть ли новшества в упрощении
взаимодействия граждан с Пенсион�
ным Фондом?

� Конечно. В октябре Государствен�
ная Дума РФ рассмотрела в первом чте�
нии законопроекты об изменении по�
рядка перерасчета страховой части тру�
довой пенсии работающих пенсионе�
ров. Предполагается, что такой пере�
расчет будет осуществляться террито�
риальными органами Пенсионного фон�
да с 1 июля каждого года без подачи за�
явления на основании данных индиви�
дуального (персонифицированного)
учета в системе обязательного пенси�
онного страхования. В настоящее вре�
мя пенсионеры должны ежегодно хо�
дить в управление ПФР, писать заявле�
ния, нередко – стоять в очередях. Но�
вый порядок перерасчета страховой
части трудовых пенсий позволит сэко�
номить время почти 300 тыс. работаю�
щих пенсионеров Челябинской области.

Гарантией выполнения указанных
выше мероприятий является то, что

практически по всем из них уже приня�
ты Федеральные законы. Кроме того, и
Президент РФ Д.А. Медведев, и Пред�
седатель Правительства РФ В.В. Путин
заявили, что все обязательства госу�
дарства по улучшению материального
положения граждан будут выполнены.

� Виктор Павлович, вы руководи�
те антикризисной группой по рабо�
те с пенсионерами. Что делается на
этом направлении?

� Исходя из поставленных задач и ут�
вержденного плана мероприятий, на
территории Челябинской области про�
водится планомерная, системная рабо�
та по предотвращению последствий
мирового финансового кризиса в сре�
де пенсионеров. За прошедшее время
выполнен целый комплекс мероприя�
тий на повышение стабильности с сре�
де ветеранов и пенсионеров, недопу�
щения социальной напряженности. В
частности, выстроена система жёстко�
го контроля за своевременным и чётким
назначением пенсий в соответствии с
действующим законодательством РФ;
проводятся комплексные, правовые
мероприятия по недопущению задерж�
ки выплат пенсий и иных денежных по�
собий; ведётся ежедневный монито�
ринг и анализ ситуации в среде пенси�
онеров, работающих пенсионеров.

Для более тесного взаимодействия,
получения объективной картины прове�
дено около десятка встреч с руковод�
ством ветеранских и общественных
организаций пенсионеров. Создана по�
стоянно действующая собственная ан�
тикризисная группа из числа руководя�
щего состава отделения Пенсионного
фонда РФ по Челябинской области, в ко�
торую вошли заместители управляюще�
го и руководители отделов назначения
и выплаты пенсий, руководитель пресс�
службы, начальник юридического отде�
ла. Ужесточён контроль за поступлени�
ем жалоб на несвоевременное назначе�
ние и выплату пенсий. Разработаны
меры немедленного реагирования.

Осуществляется ежедневный мони�
торинг ситуации в городах области: си�
лами закрепленных сотрудников район�
ных управлений ПФР, областного сове�
та ветеранов, в соответствии с постав�
ленными задачами и утвержденным
графиком предоставляются отчеты о
ситуации в территориях. Задача — ни
один факт ущемления законных прав
пенсионеров не должен остаться неза�
меченным.

Кроме того, исходя из кризисной си�
туации, адаптирован график приёма
граждан приёмной отделения Пенсион�
ного фонда РФ по Челябинской облас�
ти, увеличено количество сотрудников
осуществляющих приём, изменён гра�
фик приёма граждан и непосредствен�
но руководством ПФР, выделены до�
полнительные телефонные линии, орг�
техника.

Но сегодня не менее важная наша
задача — наполнение Пенсионного
Фонда. Потому совместно с прокурату�
рой Челябинской области создана ра�
бочая группа по контролю за своевре�
менным поступлением платежей пред�
приятий, добиваемся сокращение не�
доимки. И тут предприятия�неплатель�
щики не смогут кивать на кризис: пен�
сионеров мы в обиду не дадим!

Интервью вёл
Владислав ПИСАНОВ

Проконтролируйте свой
пенсионный счёт

Значительно упрощена процедура доступа граждан к своим индиви�
дуальным лицевым счетам в ПФР. Уже в ближайшее время клиенты Сбе�
регательного банка будут иметь возможность получать информацию о со�
стоянии своих пенсионных накоплений не только в отделениях Пенсион�
ного фонда, но и в отделениях Сбербанка, а также через терминалы са�
мообслуживания (банкоматы) и систему Интернет�банкинга.

Проще говоря, обладатель карточки Сбербанка сможет через банкомат уз�
нать, сколько денег аккумулировано на его «пенсионном» счёте. Для этого он
должен предварительно подать заявление в Сберегательный банк. Таким обра�
зом, клиенты Сбербанка не будут нуждаться в специальных уведомлениях, ко�
торые Пенсионный фонд ежегодно рассылает участникам системы пенсионно�
го страхования. Учитывая, что число клиентов Сбербанка по всей стране превы�
шает 20 млн. человек, Пенсионный фонд уже в будущем году сможет существен�
но сократить число рассылаемым уведомлений и расходы на них.

Ключевая цель подписанных соглашений – максимально скоординировать и
упростить взаимодействие ПФР и Сбербанка при реализации второго этапа Про�
граммы государственного софинансирования пенсии, расширить состав услуг,
предоставляемым гражданам. Уже с 1 января 2009 года граждане, государство
и работодатели могут начать перечислять в бюджет ПФР взносы на накопитель�
ную часть будущей пенсии, которые учитываются на индивидуальном лицевом
счете гражданина. Средства, перечисленные лично гражданином, будут софи�
нансироваться государством (в пределах до 12000 рублей в год для большин�
ства граждан и до 48000 в год для лиц, которые достигли пенсионного возраста,
но не обратились за назначением трудовой пенсии).

Третьей стороной софинансирования может выступать работодатель. В этом
случае он освобождается от уплаты ЕСН в пределах суммы софинансирования
(до 12000 рублей на одного работника в год). Помимо этого, суммы софинанси�
рования включаются в состав расходов, учитываемых при налогообложении при�
были работодателя.

В срок
и в полном объёме

Губернатор Пётр Сумин провел рабочую встречу с управляющим от�
делением пенсионного фонда России по Челябинской области, депута�
том Законодательного Собрания (фракция «Единая Россия») Виктором
Чернобровиным.

Во время рабочей
встречи с губернатором
Петром Суминым Вик�
тор Чернобровин доло�
жил о состоянии дел в
областном пенсионном
фонде. В настоящий мо�
мент на Южном Урале
проживает более 900 ты�
сяч пенсионеров, в том
числе почти 300 тысяч из
них ещё продолжают ра�
ботать на предприятиях
региона. Средний раз�
мер пенсии на 1 января
2009 года составляет
4 485 рублей. В текущем

году пенсия будет проиндексирована выше ранее запланированных показате�
лей. Так, повышение базовой части трудовой пенсии произойдет в марте, апре�
ле, а страховой части – в декабре. В результате, к концу 2009 года общий сред�
ний размер пенсии составит 5 650 рублей и увеличится на 1 165 рублей.

Пётр Сумин особо подчеркнул, что нестабильная экономическая ситуация не
должна повлиять на предоставление государственных гарантий пенсионерам:
все они должны получать пенсию точно в срок и в полном объёме. Виктор Чер�
нобровин в свою очередь заверил, что у пенсионеров нет причин для беспокой�
ства – никаких сбоев в выплате пенсий и социальных пособий не будет.

Ещё одна важная тема, которую Пётр Сумин и Виктор Чернобровин обсуди�
ли во время рабочей встречи, – выполнение поручения председателя правитель�
ства РФ Владимира Путина об использовании материнского капитала для пога�
шения ипотечного займа. Напомним, начиная с 1 января 2009 года средства ма�
теринского капитала могут быть направлены на образование детей, пенсион�
ные накопления матери или улучшение жилищных условий семьи. Распоряжать�
ся средствами можно одновременно по любому из этих трёх направлений, при�
чём сделать это можно как в полном объёме, так и частями. На сегодняшний
день в Челябинской области досрочно получить материнский капитал решили
559 семей на погашение ипотечного кредита. Всего по данным на 1 февраля
этого года право на получение материнского капитала имеют 1085 семей. Все
они уже получили соответствующие сертификаты.
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БЕЗОПАСНОСТЬ ДВИЖЕНИЯ

СКАНВОРД

ПЕНСИИ И ЛЬГОТЫ

Hа экзамене по вождению:
� Даю вводную. Вы управ�
ляете движущимся транс�
портным средством. Впе�
реди перед вами неожи�
данно возникают две чело�
веческие фигуры – старуш�
ка и девочка. Кого будете
давить?
� Гм... Hу, это... Старушку.
� Тормоз! Тормоз давить
надо!

Одесса, рыбный ряд. Две
женщины: одна торгует
бычками, другая – покупает.
Покупательница:
� А что, у вас бычок свежий,
живой ещё?
� Нет. Уже умер.
� То�то я смотрю, вы цену
заломили! Небось ему на
похороны собираете?!

Встречаются два профес�
сора математики.
Первый, вздыхая:
� Коллега, вы знаете, меня
опять обокрали!
Второй:
� Представьте себе, колле�
га, а я раз и навсегда решил
эту проблему!

НАЦПРОЕКТ: КУЛЬТУРА

НАМ ПИШУТ

Первый:
� Хм... интересно, хотелось
бы узнать, как?
Второй:
� Я использовал теорию ве�
роятности и поставил на
свою дверь шесть самых де�
шёвых китайских замков!
Первый:
� Ну и при чем тут теория ве�
роятности, если их все мож�
но открыть одним ключом?!
Второй:
� Не скажите, коллега! Когда
я выхожу из дома, я три зам�
ка закрываю, а три � нет!

El mundo de Гойя
Министр культуры РФ Александр Авдеев вручил

премии правительства РФ в области культуры творчес�
кой группе балета «El mundo de Гойя».

Наивысшие правительственные награды в области куль�
туры получили авторы и создатели современного балета –
композитор Валерия Беседина, художественный руководи�
тель балета Константин Уральский, главные дирижер Антон
Гришанин, солистка балета Татьяна Предеина и художе�
ственный руководитель Челябинского государственного
академического театра оперы и балета имени М.И. Глинки
Денис Северинов.

Награждая лауреатов, министр культуры РФ Александр
Авдеев подчеркнул, что наслышан о челябинском театре и
этой премией выражает благодарность руководству Челя�
бинской области за внимание к деятелям культуры и искус�
ства: «Мы привыкли хвалить Мариинку и Большой театр, но
сегодня отдаем должное вам, челябинцам. «El mundo de
Гойя» – это спектакль с хорошим балетом, сделанный про�
фессионалами, любящими свое дело. Такой балет в России
– это большое явление».

Премии правительства за достижения в области куль�
туры за 2008 год получили более 50 российских деятелей
культуры. Их география самая разнообразная: среди на�
гражденных авторы из Архангельска и Краснодара, Даге�
стана и Магадана. Среди них актёр Вячеслав Тихонов, удо�
стоенный премии за роль «человека с нимбом» в фильме
Эльдара Рязанова «Андерсен. Жизнь без любви» и артист
театра Российской Армии Владимир Зельдин, награждён�
ный за спектакль «Человек из Ламанчи». Лауреаты премии
правительства Российской Федерации в области культу�
ры получили почетные знаки, дипломы, а также денежные
премии.

Наказы выполнены!
От имени садоводов СНТ «Урал�Дача № 6» выражаю

большую благодарность депутату Законодательного Со�
брания Челябинской области Сергею Антоновичу Леме�
шевскому, главе Златоустовского городского округа Дмит�
рию Петровичу Мигашкину, председателю Собрания депу�
татов Златоустовского городского округа Вячеславу Ана�
тольевичу Жилину, заместителю председателя Олегу Ни�
колаевичу Гольму, председателю комиссии по бюджету,
финансовой и налоговой политике Собрания депутатов ок�
руга Павлу Николаевичу Варганову и другим депутатам,
руководителю аппарата Собрания округа Зуфару Гумаро�
вичу Фаизову, советнику�экономисту аппарата Собрания
Татьяне Ивановне Наумовой, директору ЗЭС Николаю Ни�
колаевичу Соболеву и всем, кто помогал в решении вопро�
са электрификации «Урал�Дачи».

А. КУЛЬПА,
председатель СНТ «Урал�Дача № 6»

Подарим улыбки
детям!

«Смайл�движение» объявляет сбор игрушек и одеж�
ды для детских домов Челябинска. В апреле 2009 года
мы проведем серию акций «Подарим улыбки детям!»,
в рамках которых всё собранное вручим сиротам. Кро�
ме того, мы планируем устроить утренники для малы�
шей, которые растут без родителей. Надеемся, что
ваше внимание согреет их теплом и подарит радость.

На Южном Урале 50 детских домов, интернатов и при�
ютов для детей. 40 % из них находится в Челябинске. По�
этому мы призываем откликнуться всех! У многих из нас есть
вещи, которые хорошо сохранились и их жалко выбросить,
но мы не знаем, кому их можно отдать. И речь идёт не толь�
ко о мягких игрушках и ставших малыми ползунках�кофточ�
ках. Ребятишки любят рисовать (тут без канцелярии не обой�
тись), играть в развивающие игры – есть такие? Несите! Кто�
то из воспитанников детских домов уже умеет читать – да�
вайте подарим им книжки! Диски с фильмами и музыкой,
«раскраски», пластилин… в общем у кого на что фантазии
хватит.

Надеемся, вы найдете возможность порадовать детей.
В свою очередь мы поможем сделать это с наименьшей тра�
той сил и времени для вас. Звоните по телефону: (351) 248�
52�99, пишите на наш электронный адрес: 74smail@mail.ru
или заходите в группу «Смайл�движение» ВКонтакте (http:/
/vkontakte.ru/groups.php?act=s&gid=6225587).

Давайте сделаем Челябинск самым позитивным горо�
дом мира! Пусть наш город станет родиной Смайла и ис�
точником нескончаемых улыбок для всех.

Оптимизм
против кризиса

Солнечная Куба, экзотический Таиланд тоталитар�
ная Северная Корея предстанут перед посетителями
выставки в работах двух фотохудожников: Владимира
Богдановского и Анатолия Донейко.

Перечисленные страны – не самые благополучные в эко�
номическом отношении, не самые стабильные в социаль�
ном плане. Однако авторы и не стремились напрямую отра�
зить проблемы этих стран – общие или специфические. На�
против, их задачей было показать обыденную жизнь горо�
дов и улиц, романтику и радости простых людей, умеющих
отыскать их и в буднях и в праздниках. Здесь жизнь течёт
своей чередой, независимо от кризисов и проблем.

Вглядываясь в лица, невольно задаешься вопросом: что
есть кризис и где он начинается: может быть всё�таки внут�
ри человека, в наших душах? И ещё понятнее становится
истина о том, что все в мире относительно: благополучие и
бедность, кризис и процветание.

На выставке представлены великолепные работы наших
признанных мастеров фотографии. Эти работы посетитель
сможет посмотреть не только с большим интересом, но и с
удовольствием, которое могут дать настоящие произведе�
ния фотоискусства.

Выставка «Оптимизм против кризиса: Куба, Таиланд,
Северная Корея» продлится до начала апреля.

Операция
«Маршрутка»

С начала текущего года на территории Челябинской
области зарегистрировано 21 ДТП с участием пасса�
жирского транспорта, в которых 2 человека погибло и
24 получили ранения. Непосредственно по вине води�
телей автобусов произошло 6 ДТП, в которых 1 чело�
век погиб и 8 получили ранения. Совершено более 300
ДТП с материальным ущербом, участниками которых
являлись водители общественного пассажирского
транспорта, из них около 200 происшествий произош�
ли по вине водителей вышеуказанных транспортных
средств.

Анализ ДТП свидетельствует, что основными причина�
ми явились нарушения правил проезда пешеходных пере�
ходов и столкновения на остановочных пунктах.

В целях устранения причин и условий способствующих
совершению ДТП с участием автобусов и повышения безо�
пасности пассажирских перевозок на территории Челябин�
ской области в период с 16 по 25 февраля 2009 года прово�
дится профилактическое мероприятие «Маршрутка –
Школьный автобус».

В ходе мероприятия будет усилен контроль за соблюде�
нием водителями автобусов Правил дорожного движения,
особое внимание будет уделено контролю за соблюдени�
ем скоростного режима, маневрирования, расположения
транспортного средства на проезжей части, предоставле�
нием преимущества в движении пешеходам, перевозке пас�
сажиров в соответствии с нормами, установленными кон�
струкцией транспортного средства.

Кроме того сотрудники Госавтоинспекции проведут ком�
плексные проверки организаций и индивидуальных пред�
принимателей, осуществляющих перевозку пассажиров.
Совместно с работниками государственного автодорожно�
го надзора, будут проводиться плановые и внеплановые
проверки хозяйствующих субъектов осуществляющих ли�
цензируемые автобусные перевозки.

Также совместно с сотрудниками подразделений ОБППР
будут осуществлены проверки направленные на выявление
фактов оказания услуг населению ненадлежащего качества
при осуществлении перевозок пассажиров.

По результатам проверок, информация о выявленных на�
рушениях законодательства будет направлена в органы про�
куратуры, а о нарушениях правил и условий лицензирования
в Управление Государственного Автодорожного Надзора.

Управление ГИБДД ГУВД по Челябинской области

ДЕЛА ДЕПУТАТСКИЕ

По мнению медиков цент�
ра и главного врача Татьяны
Тихонюк главная проблема
больных с сердечнососудис�
тыми заболеваниями – поте�
ря времени. Благодаря новой
локальной сети централизо�
ванного мониторинга «Три�
тон» кардиологи смогут опре�
делять изменения на самых
ранних стадиях, что значи�
тельно влияет на дальнейший
прогноз и позволяет эконо�
мить драгоценные минуты.

� Появилась потребность
обратиться к депутату обла�
стного парламента Сергею
Антоновичу Лемешевскому, –
рассказывает Татьяна Тихо�
нюк, – Пригласить его и рас�
сказать значимость пробле�
мы. И очень приятно, что от
нас не отвернулись, услыша�
ли проблему, состоящую в
отсутствии оборудования,
которое помогает нам в лече�
нии пациентов.

Больные, поступающие, в
первую очередь, госпитали�
зируются в палату интенсив�
ной терапии и это только
неотложная помощь, а даль�
ше идёт плановая терапия.
Тем хороша установленная
локальная сеть централизо�
ванного мониторинга «Три�
тон», что теперь появилась
возможность проводить ле�
чение, следя за мониторами.
С помощью шприцевых ин�

Сердечная помощь
Депутат фракции «Единая Россия» Законода�
тельного Собрания Челябинской области, гене�
ральный директор Златоустовского машино�
строительного завода Сергей Лемешевский
посетил Златоустовский кардиологический
центр городской больницы № 3, где ему было

наглядно продемонстрировано новое совре�
менное оборудование, приобретение которо�
го было профинансировано из депутатских
средств. На покупку необходимой аппаратуры
из фонда депутата было выделено 700 тысяч
рублей.

фузионых насосов можно
регулировать скорость кро�
вотока. Это очень значитель�
но, потому что постоянно
быть подключенным на элек�
трокардиографе пациент не
может.

По словам Сергея Леме�
шевского, совместно с го�
родскими властями было

принято решение объеди�
нить ресурсы депутатского
фонда и администрации, в
результате чего кардиологи�
ческий центр городской
больница № 3 получил самое
современное оборудование
в Златоустовском городском
округе.

В завершении своего ви�

зита народный избранник от�
метил, что основными при�
оритетами в депутатской де�
ятельности были и остаются,
несмотря ни на какие слож�
ности, здоровье и подраста�
ющее поколение.

Алена ПРИБЫЛОВА
Фото Владимира

ГОЛЫНКИНА

Будут увеличены размеры
выплат гражданам, подверг�
шимся воздействию радиации
вследствие катастрофы на
Чернобыльской АЭС и ПО
«Маяк», инвалидам и участни�
кам Великой Отечественной
войны, ветеранам боевых дей�
ствий, инвалидам, в том чис�
ле детям�инвалидам, Героям
РФ, Героям Социалистическо�
го Труда, полным кавалерам
орденов Славы и другим.

Так, инвалидам войны с 1
апреля 2009 года ежемесяч�
ная денежная выплата будет
установлена в размере 2 965�
рублей, участникам Великой

Отечественной войны – 2 224
рубля, ветеранам боевых дей�
ствий – 1 631 рубля; инвали�
дам, имеющим III степень ог�
раничения способности к тру�
довой деятельности, –
2 076 рублей, инвалидам,

имеющим II степень ограниче�
ния способности к трудовой
деятельности, детям�инвали�

Программа обучения
включает в себя следующие
темы: правовые основы пенси�
онной реформы, роль индиви�
дуального (персонифициро�
ванного) учёта, страховые
взносы, добровольные страхо�
вые взносы на накопительную
часть трудовой пенсии, усло�
вия и порядок назначения тру�
довых пенсий и многие другие.

Цель данной программы
заключается в информирова�
нии граждан о государствен�
ной политике и её задачах в
области пенсионного  обес�
печения.

Увеличены размеры выплат
Президент России Дмитрий Медведев
подписал Федеральный закон «О внесении
изменении в отдельные законодательные акты
Российской Федерации в целях повышения
уровня материального обеспечения отдельных

категорий граждан». Указанным законом с 1
апреля 2009 года устанавливаются более
высокие размеры ежемесячных денежных
выплат, осуществляемых взамен ранее
предоставляемых льгот.

дам – 1483 рублей, инвали�
дам, имеющим I степень огра�
ничения способности к трудо�
вой деятельности, � 1 186 руб�
лей и т.д.

Помимо этого, с 1 апреля
2009 г. планируется повысить
размеры сумм, направляемых
на оплату стоимости набора
социальных услуг с 567 до 615
рублей, в том числе:

на оплату социальной ус�
луги, предусматривающей
бесплатное лекарственное
обеспечение по рецепту вра�
ча и санаторно�курортное ле�
чение, – 547 рублей;

на оплату социальной ус�
луги по бесплатному проезду
на пригородном железнодо�
рожном транспорте, а также к
месту лечения и обратно –
68 рублей.

Вновь принятый Феде�
ральный закон «О внесении
изменении в отдельные зако�
нодательные акты Российской
Федерации в целях повыше�

ния уровня материального
обеспечения отдельных кате�
горий граждан» изменяет по�
рядок обращения за набором
социальных услуг или ежеме�
сячной денежной выплатой.

Начиная с 1 января 2009
года, будет значительно упро�
щена процедура отказа от на�
бора социальных услуг в
пользу получения денежного
эквивалента. Теперь будет до�
статочно один раз подать за�
явление об отказе от льгот в
натуральном виде (получение
лекарств или бесплатный про�
езд), после чего не нужно бу�
дет ежегодно подтверждать
свое решение.

Напомним, что ранее фе�
деральные льготники, приняв�
шие решение об отказе от по�
лучения набора социальных
услуг в течение следующего
года, должны были до 1 октяб�
ря текущего года подать в
свое управление ПФР соот�
ветствующее заявление. При

этом, многим из них заявле�
ние приходилось подавать
ежегодно. Для этого пенсио�
неры, инвалиды и другие кате�
гории льготников должны
были в очередной раз идти в
управление ПФР, писать заяв�
ления, нередко – стоять в оче�
редях.

Пенсионеры и инвалиды
зачастую по состоянию здоро�
вья или забывчивости не при�
ходили вовремя писать заяв�
ления об отказе от льгот в
пользу получения денег, и, как
результат, стоимость набора
социальных услуг или одной
услуги вычиталась из ежеме�
сячной денежной выплаты.

Отныне поданное заявле�
ние об отказе будет иметь
силу до того момента, пока
гражданин не примет реше�
ние возобновить получение
льгот. Только в этом случае
льготнику нужно обращаться в
управление ПФР с соответ�
ствующим заявлением.

Школа для пенсионеров
Отделением Пенсионного фонда РФ по Челя�
бинской области и Общественной организаци�
ей «Содействие» при поддержке депутата Челя�

бинской городской Думы Натальи Басковой в
рамках программы «Правосодействие» открыта
школа для будущих и настоящих пенсионеров.

Занятия проводят квали�
фицированные специалисты
Отделения Пенсионного
фонда по Челябинской обла�
сти.

Пока состоялось одно за�
нятие. Если Вы хотите боль�
ше узнать о своей будущей
либо настоящей пенсии, или
у Вас возникли вопросы по
данной теме, приходите в
школу! Занятия проходят в
Челябинском Государствен�
ном Университете, по адре�
су: ул. Бр. Кашириных, д.
129, аудитория № 409 каж�
дую пятницу с 17:40 до 20:30.

Дополнительную информацию Вы можете получить
по телефону: 265�35�02.


